
Cari soci e care socie della SISFA, 

ci tengo per prima cosa a ringraziare il comitato elettorale della nostra società per avermi 
chiesto di contribuire alla vita della SISFA rendendomi disponibile ad essere candidato al 
consiglio direttivo nelle elezioni che si terranno quest’anno. 

Sono socio della SISFA dal suo primo congresso, tenutosi a Chiavari nel 2002. Era il XXII 
congresso degli storici della fisica e dell’astronomia (la SISFA decise saggiamente di 
continuare con la numerazione dei congressi del precedente GNSF). Nel corso degli anni ho 
potuto vivere la SISFA dal suo interno come segretario sotto la presidenza di Enrico 
Giannetto, come tesoriere sotto le presidenze di Lucio Fregonese, e come membro del 
comitato elettorale sotto la prima presidenza di Salvatore Esposito. È indubbio che dal 
lontano 2002 la SISFA sia cresciuta e tanto. È cresciuta “banalmente” nella numerosità dei 
suoi soci e dei partecipanti ai suoi congressi annuali ma anche, anzi: soprattutto, nella 
varietà di attività che svolge e nei legami che ha stretto con altre società consimili. 

È mia opinione che un programma elettorale oggi debba iniziare con la conferma delle 
azioni che la SISFA ha intrapreso nel corso degli anni. Il patrimonio di attività che sono nate 
dalla e grazie alla SISFA è prezioso e non va disperso. Le collaborazioni editoriali con la SIF, 
i seminari su youtube, la partecipazione ad attività locali di promozione della ricerca 
scientifica, sono alcuni ottimi esempi di azioni che la SISFA dovrà continuare a mettere in 
campo. 

Le potenzialità di sviluppo della SISFA andranno però similmente coltivate. Vi elenco 
alcune proposte che, se eletto, porterò all’attenzione del futuro consiglio direttivo. 

1) La presenza della SISFA sui social. Numerose, se non tutte, istituzioni culturali di 
altissimo livello sono attivamente presenti sui social. La SISFA ha una pagina 
youtube (SISFAmedia) con 479 iscritti (al 22 novembre 2024), con visualizzazioni tra 
alcune decine e alcune centinaia, maggiori per i seminari che non per le 
comunicazioni al congresso. La SISFA è però di fatto assente da instagram (l’ultimo 
post sul canale SISFA è del 2019). Instagram è un social molto utilizzato oggi, 
specialmente nelle fasce di età di nostro interesse, e si presta a un altro tipo di 
comunicazione, più immediato. Sarebbe bene riattivare questo canale di 
comunicazione. 

2) Stringere ulteriori accordi con società che si occupano di storia, fisica o astronomia. 
3) Maggiore coinvolgimento di giovani (studenti di laurea e di dottorato) nella vita della 

SISFA, con incentivi economici alla partecipazione ai congressi e altre attività, e con 
l’affidamento di una o più relazioni plenarie ai nostri congressi a chi ha conseguito 
un dottorato negli ultimi anni su un tema di storia della fisica e dell’astronomia per 
esporre il proprio lavoro. 

4) Sondare presso le principali case editrici italiane l’interesse a collaborare con la SISFA 
per la creazione di una collana di studi di storia della fisica e dell’astronomia che 
veda i soci contribuire con le proprie ricerche. 

Sicuramente gli altri candidati avranno tante altre idee per favorire la futura crescita della 
SISFA e, se riusciremo a metterne in pratica alcune, i risultati non potranno che essere 
positivi. 

      Un caro saluto a tutti e a tutte, 

      Leonardo Gariboldi 

 

 


